

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:  
 Segovia..... 1 peseta al mes.  
 Provincia..... 3'25 » trimestre.  
 Madrid y provincias.. 14 » año.

REDACCION

Calle de San Agustín, núm. 3.

# EL DEFENSOR

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

LUNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 1905.

## GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MEDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36.)—MADRID.

(—)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matrices, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

## Después de la lucha

Pocas veces habrá sido teatro el distrito de Segovia, de mas encarnizada contienda que en la ocasión presente.

Unos y otros elementos desplegaron sus fuerzas y la batalla puede calificarse de admirable, aun cuando en la ocasión actual y rendidos por la fatiga, no podamos comentar los incidentes de la lucha, ni ocuparnos de sus detalles, que pueden servir de ejemplo, de enseñanza y á la vez de profundo desengaño para el porvenir.

Que la contienda era posible y se había planteado con perfecto conocimiento de causa por unos y otros, lo prueban los resultados de la misma y sin descender á desmenuzar en el fondo de la cuestión que amarga nuestro ánimo y pone tristeza en nuestra alma, es lo cierto que hemos aprendido mucho en la pasada contienda y que, acaso al sentirnos acariciados por los abrazos de la ingratitud, una decisión firmísima arraiga en nuestras voluntades, decisión que, para traducirse en actos, necesita de una gestación muy rápida.

Apelose á todos los recursos y al recorrer ayer los distritos de la capital, al ver en la forma en que se corrompía el sufragio y se viciaba la ley más trascendental que votó la democracia

moderna, ahogos de pena sentimos y necesitamos acudir á la arraigada convicción que tenemos y á la fé que nos alienta para no renegar de unas costumbres políticas que son una vergüenza y un sonrojo para los hombres de justa conciencia.

Lo confesamos con ingenuidad y con firmeza; teníamos formado distinto concepto de nuestro pueblo, y al arrancar del alma algo que constituyó lo más grande de nuestros amores, sino arrepentimiento por lo que hicimos, por lo menos hubimos de notar la profunda tristeza del desengaño y un deseo vehementísimo de romper los vínculos que á la política nos ligan y en ella nos mantuvieron muchos años.

No queremos recordar lo que nos produce tedio y hartura de penas, y si hemos de cumplir con nuestros deberes en tanto nuestra convicción vacila, excremos desde el fondo del alma y protestemos desde lo íntimo de la conciencia de cuanto rebaja el nivel moral de los hombres y de los pueblos.

La lucha ha sido encarnizada hasta el punto de que ambos candidatos se atribuyen el triunfo, por una diferencia escasisima de votos, siquiera nos hallemos convencidos de que el candidato liberal y segoviano tiene verdadera mayoría según arrojan los datos que comprobamos en documentos particulares que hemos tenido á la vista.

Los que hablaban de triunfar por millares de votos y creían que la can-

didatura de nuestro querido amigo don Lope de la Calle carece de fuerza en la opinión, se habrán convencido de lo infundado de su persuasión y de haberse realizado la lucha en completa libertad y sin presión de ninguna clase sobre los electores, el resultado habría puesto de manifiesto que no eran infundados nuestros augurios y que, en el distrito de Segovia, hay elementos sobrados para presentar la batalla á cuantos opinan que ciertas influencias no pueden discutirse en este distrito, donde se dan batallas para romper una tradición que no puede sostenerse más tiempo.

Dejando para más adelante descender á cuestiones que no es posible tratar en la ocasión presente, limitámonos á consignar que no hemos visto con agrado el espectáculo que ayer se desarrolló en el distrito de la capital y á manifestar que la candidatura ministerial tenía arraigo en la opinión, que podía triunfar, y que cuando tengamos detalles completos de lo que ayer pasó con motivo de las elecciones en el distrito de Segovia, nos ocuparemos de este asunto con la atención que merece, deduciendo enseñanzas para el porvenir y poniendo de relieve lo que son y significan los hechos realizados ayer, principalmente en la capital y en algunos pueblos.

## En el Ayuntamiento.

### SESIÓN DEL SÁBADO.

Presidió el señor Arango con asistencia de los concejales señores Rúniz, Lovet, Carretero (don Julián), Fernández, Rincón, Encinas y Ramón Santiago.

Por unanimidad fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Gacetas y Boletines.—Los periódicos oficiales publicados desde la última sesión, no contienen disposición alguna que afectara á la Corporación.

Becas.—Oficio del señor Provisor y Vicario General del Obispado, sobre nombramiento de un Juez examinador que ha de formar parte del Tribunal para proveer cuatro becas.—A propuesta del señor Presidente se acordó nombrar Juez examinador al Vicerrector del Seminario don Emilio González.

Obras.—Don Ignacio Arévalo solicita auto-

rización para ejecutar obras en su casa, número 1, de la calle de San Juan.

Se acordó la autorización de acuerdo con el informe del Arquitecto.

Oficio.—Le dirige la maestra doña Isidora Martínez, referente á ejecutar obras de pintura en la escuela de su cargo, y dotar á la misma de agua corriente.

Se dió lectura de una carta en contestación á un oficio que se le dirigió al señor Saez, respecto á la dotación de agua y en cuanto á la de pintura de la Escuela se acordó por el Consistorio que pase á informe de la Comisión de Fomento, Sección primera.

Defunción.—El Inspector de la Guardia municipal participa la defunción del Guardia Santos Domingo Herrero.

El Ayuntamiento acordó constara en acta el sentimiento por la defunción del Guardia Santos Domingo y que se comunique á la familia.

Oficio.—El señor Arquitecto municipal dirige oficio al Ayuntamiento sobre la necesidad de colocar llaves de aforo en los servicios de agua en que no existen.

Se acordó que cuando el estado de fondos lo permita se coloquen, procurando no causar molestias al vecindario.

Pósito.—Se declara válida la subasta de 120 hectólitros y 20 litros y que se adjudique definitivamente á don Antonio Escorial, y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión á las seis y media con la lectura del estado de fondos.

## Mi viaje.

(—)

Es la hora suave de la tarde.

En un azul tenue que apaga las estrellas, platea la luna, nubo celestial de la noche. La franja clara del horizonte tiene pálidas coloraciones, verdes, anaranjadas, violadas.

La sombra de Madrid se aleja de mí y en su oscuridad estrellan lucecitas lejanas; lucecitas inquietas. Son todas blancas pero entre ellas hay una roja, de sangre, que alumbrará locas alegrías, las alegrías de sangre que tiene la vida.

Debajo de mí cantan las ruedas sus canciones de tres notas tristes, monótonas, como canciones de hierro; corre el tren y mis recuerdos huyen con él, en una hosca relación de tiempo y distancias. No son mis recuerdos, recuerdos tristes; ni son mis recuerdos recuerdos alegres; son recuerdos blancos; no hay en ellos como en la sombra de Madrid luces rojas; no tienen color... y ahora al correr voy en busca de nuevas sensaciones que pronto serán viejos recuerdos.

¡El pasado y el porvenir! ¿No son el bagaje

Folleton de EL DEFENSOR (166)

LOS DOS

## AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary.

(—)

con sobrada razón, las molestias, las pérdidas de tiempo, de trabajo y hasta de dinero, y más que nada los odios y rencores del acusado cuando este sale de la cárcel, ó de los parientes del acusado si son ricos y gozan de alguna influencia.

Si en aquellos momentos le hubiese sido posible á Pelout arrugarlo todo diciendo á la justicia que no sabía ni una palabra de lo que le iban á preguntar, lo habría hecho sin vacilar lo más mínimo.

Pero ¿cómo encontrar un medio de salir del paso?

Había contado al conde todo lo que sabía, y no le quedaba más recurso que hacer lo mismo con el juez, ante el que hubiera deseado mostrar más indecisión acerca de las señas del hombre, al que hablara en el camino; hubiera querido decir por ejemplo, que era de

noche, que la obscuridad le impidió verle ó que no se fijó en él, preocupándole únicamente el despacho de su mercadería, y que en esas condiciones era muy posible que si lo presentaba no pudiese reconocerle.

No le fué fácil hacer esto, porque á cada una de sus tentativas, tanto al juez como al conde, al que hizo que le acompañase para oír la declaración, le atajaban impidiéndole que mintiese, y obligándole á volver al buen camino, oponiendo á los nuevos detalles que intentaba dar, los antiguos detalles que diera la primera vez, probándole que incurría en contradicciones, obligándole á reconocer que se equivocaba, y que solo la primera versión que había dado era la buena.

Cuando terminó Pelout su declaración cañante de la frente gruesas gotas de sudor.

—¿De manera—preguntó el juez insistiendo en ese punto, que era el más importante para la justicia—que reconocerías á ese hombre si os lo presentaban?

—Sí—contestó Pelout obligado á decir la verdad.

Tocó el timbre el juez y acudió al llamamiento uno de los ordenanzas del juzgado.

—Dad orden para que traigan á Juan Marcos al juzgado—le dijo.

Pasó media hora antes de que se cumpliera

esa orden, porque fué preciso ir á buscar á los gendarmes y sacar á Juan Marcos de la cárcel.

Cuando estuvo cumplida la orden y llegó Juan Marcos al tribunal avisaron al señor de Vaudre...

—Que pase—ordeno éste.

Y con la mano señaló al conde de Trécourt y á Pelout, un gabinete inme diato al despacho. Entraron ambos en él, dejando solo al juez de instrucción.

En el mismo momento abrieron los gendarmes la puerta que daba á la antecámara, y separándose á un lado dejaron paso á Juan Marcos.

Este estaba muy pálido y había enflaquecido bastante. El sufrimiento que le producía la deshonra ó injusta acusación, había hecho que se contrajese su frente y que amoratadas ojeras rodeasen sus ojos hundidos en sus órbitas.

Inclinóse en silencio ante el juez de instrucción, y únicamente con la mirada pareció querer decir:

—¿Qué es lo que me queréis? ¿Que es lo que pudo decirnos después de todo lo que os manifesté?

—¿Reconocéis estas ropas?—preguntó el señor de Vaudre, enseñándole las que el se-

ñor de Trécourt le había llevado.—¿No son las mismas que comprásteis á un buhonero en el camino de Saint-Viatre la noche en que se cometió el crimen?

Juan Marcos miró sorprendido al juez.

—¿Ropas? ¿A un buhonero? ¿Qué significa lo que me decís? No os comprendo... Será, sin duda, alguna otra prueba...

—¿Quién sabe! Responded.

—El asombro que me causan vuestras palabras, no es bastante respuesta? Ese traje no ha sido mio nunca... Hace muchos años llevé ropas iguales á esas... pero repito que hace muchísimo tiempo... Efectivamente, es cierto que me han visto en el camino de Saint-Viatre la noche en que se cometió el crimen y recogieron herido á Nativelle... y el que me hayan encontrado no tiene nada de particular, porque aquí día había ido á Romorantina y á La Motte Beuvron... No he visto á semejante buhonero, y aún cuando le encontrara, no le habría comprado nada, por la sencilla razón de que no me hacia falta.

—¿No tenéis nada más que decir?

—Nada más y os suplico que no os molestéis más, porque ni yo he de convencerlos, ni vos á mí, sé de antemano que esos esfuerzos son inútiles.

En todos los interrogatorios se repetía la



inútil de nuestro cerebro? ¿No son la carga molesta de nuestra existencia? ¿No es un peso muerto? No hay más que una realidad que es el presente entre un pasado y un porvenir, pero en ese presente pocos se conservan; es un equilibrio tormentoso en el que yó, lo confieso, no me sostengo; amo mis recuerdos amo mis ilusiones pero aborrezco mi presente y en esto sin duda está, la causa de las pequeñas tribulaciones de mi vida.

Voy hacia Valencia y Castellón; á esa región de España que tiene para mí soles desconocidos. Mi sangre desea ya sentirse enervada por ese Sol levantino que es hermano de aquél que calcina las arenas del viejo Sahara; mi sangre, que siempre corrió ligera, desperezada por ese Sol del Norte, flojo y tibio como una caricia de niño.

Es un viaje largo. La Osa mayor habrá dado una vuelta completa en su pista nocturna y yo todavía estaré en este oscuro y triste departamento, dentro del cual burbujan mis ideas silenciosas y atropelladas como alucinaciones y en uno de cuyos rincones se oye un musitar de palabras que no entiendo. Son palabras de mujer rubia como las mieles, que habla un idioma extranjero: algunas veces me dirige miradas curiosas y extrañas. Su voz que modula esas palabras que no entiendo es replicada por otra fuerte, voz de hombre, que tiene también los mismos sonidos desconocidos, y que me seduce porque pienso en este momento en lo amable que es esa diferencia de idiomas que me permite estar entre dos personas sin penetrar en el misterio de vidas que no me interesan.

Sin embargo á veces, cosa rara, hablan palabras castellanas, ella muy mal, él correctamente, escucho pero me distraen las ruedas con su ferreo cántico de notas iguales, tristes y cansadas como arrullos de sueño....

En estos viajes eternos de horas lentas, se vuelve y revuelve á las mismas ideas, á las mismas cosas y yo vuelvo á fijarme en la extranjera pareja cuyas palabras ya no percibo porque ahora son apagadas y oscuras por inútil precaución; ya no distingo los orígenes de esos murmullos, roncos como de deseo, y que son lo único que turba, en este momento, la molestia del oído en el silencio desagradable de una parada en una noche de tregua.

En ese momento el tren y yo sigo observando atentamente el juego de esas dos cabezas casi unidas que han callado un momento y que miran por la abierta ventanilla del centro el euritmico parpadear de las estrellas que brillan alegres desde el fondo oscuro de la noche. Pero esa quietud dura muy poco y ella, cansada de tan ociosa contemplación vuelve la cabeza lentamente buscando como distraída el contacto de una boca que huye, avergonzada por mi presencia, á tiempo que veo la rubia cabeza refugiarse entre airada y confusa en el rincón de su asiento clavándose su mirada brillante que pide para mi sueños y discreción que no estoy dispuesto á conceder. Yo que gusto tan poco de importunar (y lo demostraré ahora cerrando pronto estas líneas), siento en estos momentos la necesidad de estorbar y me place notar en los ojos claros de mi rubia enemiga, toda la ira que le produce un deseo cuya satisfacción se frustra. Me levanto, cojo un periódico, toso, tiro el cigarro que se acaba perezoso en mis labios, enciendo otro, saco de una sombrerera un gorro de viaje, cubro irónicamente mi cabeza con él y con cierta simbólica sonrisa y desentumecido por la agitación tomo asiento en el centro del departamento cabe la luz donde despliego el periódico que me pongo á mirar con fingido interés por cualquiera parte.

Y, en lugar de leer, como parece, pienso en la triste suerte de la mujer, que teniendo por único destino el amar, tiene que ocultar las prácticas de su oficio en las sombras misteriosas de la alcoba, pero también pienso que en cambio les queda el pudor del que forman ellas su mejor ropaje para atraernos y del que se me ocurren extrañas ideas que no quiero verter ahora. Por fin me canso de tener abierto el periódico, lo cierro y reclino la cabeza pero poniendo empeño en conservar bien abierto los ojos mirando al soslayo la rubia cabecita que se mueve inquieta y cuyos ojos siento que centellean. Yo pongo mi voluntad entera en no dormirme ó invoco á Morfeo que olvide mis sueños; pero debe ser cierto que lo que una mujer quiere Dios lo quiere y el dios del sueño envía uno que se apodera rápido de mí...

La trepidación estridente que produce el llegar á una estación de alguna importancia sacude mi sueño y me despierto sobresaltado como debe hacerlo un centinela que se haya dormido y del rincón que antes vigilaba indiscreto notó que entre unas manos co-

mo alefés que arreglan sueltas quodijas de aureos cabellos me miran perversos aquellos ojos que recordaba claros inquietos brillantes y deseosos y que ahora veo turbios tranquilos apagados y satisfechos en los me parece notar todas las burlas que merecen mi ridícula situación.

Ahora soy yo el que avergonzando me retiro á mi rincón descontento de mi mismo y ya miro con tranquilidad y, ya resignado los amantes cuidados de que el rodea á su rubia compañera á quien envuelve amable en amplia manta que adaptándose dibuja adorablemente en curvas misteriosas la bella silueta de su cuerpo en que descansa mi vista.....

De pronto estira ella un brazo sufre una convulsión y un grito turba el silencio soñoliente en que yacemos y su compañero con calma, como acostumbrado ya á semejantes incidentes, rehace un poco la arrugada manta dirige dos ó tres dormidas palabras á la inquieto rubia que acaba también por dormirse. Y vuelve á recostarse tranquilo en el asiento.

Y mis labios que antes se fruncían envidiosos de lo que creía dichas ajenas sonrisen ahora tranquilos y pensando en la Histéria esa enfermedad de los espíritus modernos viene á mi el recuerdo de aquella luz roja, que alumbraba las alegrías de sangre que tiene la vida.... y veo la luna que al final de su curso ya, en un triste crepúsculo, ha tomado los mismos tonos sangrientos que parecen anunciar el fin de unas sombras que han durado demasiado y que son la esperanza del nuevo día de luz.

COLORÍN.

## El eclipse y la provincia

### PEDRAZA

Salimos de Sepúlveda á las diez y media, y después de hacer alto en una de las revueltas de la cuesta, para tomar desde ella las últimas vistas panorámicas de la villa que tan agradable impresión nos acababa de causar, seguimos la carretera que por cerros y entre valles, nos conduce hasta Rianza.

A las doce, damos vista al Condado de Castilnovo, cuyo castillo se destaca entre el bosque. Sentimos no poder llegar hasta él, para dar personalmente las gracias á su dueña la señora de Pedraza, por su atenta invitación de ofrecernos alojamiento en su expedición nocturna. Hacemos ante él una parada, pero es la estrictamente indispensable, para que don Agustín Ruiz, pueda impresionar una placa... la interminable carretera parece que se alarga... por fin allá detrás de un cerro y sobre una Peña cercada por sus mallas igual que en su nido el águila, se nos presenta Pedraza, ¡hermosa perspectiva la suya, con el castillo en primer término, á la que sirve de fondo un cielo gris!

Gila, Saez y Zuloaga, hacen la subida en coche. Los demás creímos al estar en la Velilla, que Pedraza está á tocar, y hacemos el trayecto á pie! Las picaras apariencias, una vez más nos engañan. Porque has a llegar á la puerta, única de la villa hay un paseo, que se termina al final con una empinada cuesta, a la izquierda de la cual, se ven las ruinas de la ermita de la Virgen del Carrascal patrona de Pedraza.

A la entrada de la villa, nos aguarda el médico don Julian Garcia de la Morena, padre de mi querido amigo, don Clemente G. Zamarriego.

Y una vez cumplido por nosotros el grato deber de cortesía, de situar en su casa á su señora y á su bendita hija Eugenia, vamos á hacer por la vida á la casa de Piatos, donde nos tienen preparada la comida, de cuyos flanes que nos sirven, con los postres guardamos todos dulce recuerdo.

En esta casa existe un notable balcon de angulo, al cual no dice la Bona que se asomase á él Piatos, pero al celebre juez que se quedo tan tranquilo, después de lavarse las manos, yo no se por qué en Pedraza, se lo tienen dedicado.

Mientras estamos yantando, nos visitan el alcalde don Adolfo Zamarriego, el teniente de la Guardia Civil don Federico Alonso, el abogado don Amancio Garcia Zamarriego el médico de G. llegos don Gaspar Perez y otros buenos amigos cuyo nombre en este momento siento no recordari.

Hablando de muchas cosas, nos dirigimos al castillo que esta en ruinas. Sobre la puerta, se conserva aun el escudo que ostentan las almas de su fundador, el célebre condestable de Castilla don Pedro Fernandez de Velasco. En la semiderruida fortaleza, que tuvo honores de alcazar, estuvo preso algun dia, uno de los duques de Francia.... Hoy atestigüando de su pasada grandeza, solo quedan cuatro muros, unos cubos y unas tapias... En una casa de el lado, se conservan aun las puertas que defendian la entrada ¡Pero que puertas señores! Tienen de espesor mas de una cuarta y erizadas de clavos de hierro que parecen lanzas.

Desde las ventanas y explanada del castillo se puede contemplar un hermoso panorama. Atravesamos el barrio que se llamó de los Píojaleros destinado en otros tiempos á gente baja y atrevamos la amplia plaza que tiene mucho caracteres y detalles muy artísticos recuerdo de otras edades.

Junto al arco de la puerta de la villa, está la cárcel sombría y lóbrega de la edad media, en ella se conservan horribles calabozos, cuya sola contemplación crispa los nervios ¡Horror causa pensar que se construyeron para enterrar hombres en vida subterráneos sin mas luz que la que penetra por la abertura que sirve de entrada á un hombre al cual se baja colgado ¡Y pensar que esos calabozos los construyeron y usaron aquellos mismos hombres que al lado, pusieron un Crucifijo bajo el arco... Imagen de aquel Cristo hijo de Dios que predicó la igualdad y el amor... efigie de aquel Cristo que murió pidiendo perdón á su Padre no solo para los pecadores en general sino hasta para los verdugos que le crucificaron.

Salgo de aquella prisión, tristemente impresionado, censurando en mi mente, no solo á los tiranos, sino también á los que se dejaron tiranizar. Porque siempre los tiranos fueron los menos, mientras que los tiranizados, fueron los más.

Al pasar bajo el arco de la villa, en cuya sobrepuerta está, el Cristo que os he dicho, con faldillas y enaguillas, mi amigo Gaspar me refiere un salazísimo y abusivo cuento de Carreño, que yo no me atrevo á repetir aquí, porque es algo picarresco y si lo arreglo, pierde la gracia.

Y así hablando y comentando, llegamos á las afueras del pueblo, que viene á ser una Segovia en pequeño, y encontramos á mis compañeros de excursión sentados á la entrada de la cueva del Caño, que está debajo de la población.

Gaspar y Amancio me invitan á entrar y me deciden á hacerlo. ¡Vamos á ver lo que hay dentro y guiados por el práctico muchacho Adrian de las Heras que trepa admirablemente y acompaña del alcalde señor Zamarriego, de Amancio y de Gaspar, después de hacernos una toilette especial que no favorece nada por cierto, entramos de uno en uno y á la rastra, por una especie de tubo, abierto en la roca que constituye el pasillo de entrada. Dentro de la madriguera y al cabo de unos metros, el tubo ensancha: nos permite ir á galas; unos pasos más y erguidos. ¡Pero de qué manera! ¡Hay que ir de medio lado y hecho un cincel! Los entrantes y salientes de la roca viva, casi se tocan, es menester ir viendo, por donde se pase un hombro, por donde pasará la cabeza... encoger ahora este brazo... estirar luego una pierna... es imponente y penoso el avanzar por la grieta...

Ahora aquí el piso, se hunde, hay un desnivel... hay que salvarlo... ¿cómo? yo no se... pero entre uno que me coje de una pierna y otro que me sostiene de un brazo, llego ya al otro lado y con las mismas penalidades y á través de las tinieblas, que se burlan de las velas, seguimos avanzando.... hasta llegar á una especie de gateo ó collar de piedra que divide en dos partes á la caverna. Por el lado que pasaré tumbado ¡Cuánto cuesta cada paso! Y descolgándonos aquí y escurrendonos allí y á todo esto bromeando, llegamos por fin al fondo ó saco de la gruta, en donde existen hermosas estalactas que modela, el carbonato de cal.

En el fondo de aquella tumba, tratamos de fumar un cigarro ¡Bien nos lo hemos ganado! Pero el frío y la humedad nos echan... y para salir del antro, hay que recorrer otra vez el mismo penoso calvario.... pero, adelante, ese es nuestro lema.

Y dispuesto á salir á flote, bien entero ó en pedazos, confiando en la agilidad y soltura de los amigos que me acompañan, emprendo de nuevo la fatigosa ascension por aquellos peñascos subterráneos, cubiertos de resbaladizo barro anfibioso, que dificultan la ascension mas aún que la bajada siquiera no sea más que por efecto del cansancio.... Por fin alta se ve la luz, luz que me parece mediana y son las siete de la tarde de un día nubado.... En subir y bajar hemos tardado una hora, y salimos.... que ni con pinzas, se nos puede tocar... ¡Estamos de enhorabuena: salvo algún tantarantán, no hemos dejado por allá ninguna extremidad, ninguna nariz, ni ninguna oreja!

La bajada á la Venilla, en compañía de los amigos de Pedraza, se hace corta y agradable. Nos despedimos, agradecemos sus deferencias y ocupamos otra vez el automóvil.

De arribada forzosa, llegamos á Collado por haber sufrido una avería, un cilindro de la máquina, que no le deja funcionar. La noche esta oscura y fría. El viento sopla huracanado. Y mientras nos disponen un banquete, que empieza y acaba con sopas de ajo, no se si espurradas ó sin espurrar. Gila se calienta en la cocina de la venta y los infatigables chicos, juegan al paso, hasta que el maître d' hotel nos sirve la cena, y de nuevo montamos.

El frío y el viento arrecian.... El monótono rodar del coche en combinación con el cansancio, invita al sueño.... Por fin se divisa la Mina, la Fábrica, el Puente.... estamos en el Azoguevo, ¡al fin llegamos!

PELAYO ARTIGAS.

## INFORMACION de la Agencia Fabra

10 de Septiembre de 1905.

Rio Janeiro.—El «Periódico Oficial» ha declarado sucias todas las procedencias de Hamburgo y sospechosas de cólera todas las de los puertos de Alemania.

Londres.—El «Times» ha recibido un despacho de San Petersburgo diciendo que el general Linievitch, regresará á Rusia dentro de un mes para organizar el regreso de las tropas.

Tokio.—Por orden del gobierno, los periódicos «Tainichi», «Miyako» y «Miroku», han suspendido su publicación.

San Petersburgo.—La conclusión de la paz será proclamada por un manifiesto imperial. A fines del presente año serán licenciadas las tropas de Estremo Oriente. Se anuncia que el general Kourpalkine llegará en breve á esta capital. El general Kaulbars que manda el segundo ejército, tomará el mando de las tropas de la circunscripción militar de Ojessa.

—Los desórdenes de la última noche han sido menos graves que los anteriores. En los encuentros con la policía han resultado veinte personas heridas y bastantes contusas. La muchedumbre ha destruido un edificio y quemado varios vagones del ferrocarril.

—El próximo invierno será revisado el tratado de comercio ruso-persa.

—Continúa preparándose en los pueblos que rodean á Tarskie, numerosos alojamientos para recibir á los cosacos. Estos estarán encargados de la vigilancia del Palacio Imperial.

Tokio.—El presidente del Consejo de ministros, Mr. Ketsuro, ha dado á los representantes de los diferentes partidos que tienen asiento en la Dieta y de las asociaciones reconocidas por el gobierno, comunicación de los detalles de las negociaciones para la paz, explicando que se le reconoce al Japón absoluta soberanía en Corea y que ninguna cláusula del tratado prohíbe la fortificación por los japoneses del estrecho de Laperouse en el que solo tienen por obligación permitir el libre paso á los buques de las demás naciones.

Se cree que estas revelaciones disminuirán en mucho la indignación manifestada por el pueblo Nipón.

Seguidamente el ministro de Marina demostró que la toma de Vladivostock hubiera necesitado sacrificios mayores aún que los realizados frente á Port Arthur. Hay pues, añadió, que darse por satisfechos con las condiciones en que se ha conseguido firmar el tratado de paz.

Parece que el jefe del partido progresista ha sugerido la idea de que dimitiera el ministerio.

Málaga.—En demanda de trabajo han llegado á esta capital numerosos vecinos de la Yunquera. Parece que trabaja tores de Coin se han puesto con el mismo objeto, camino de Málaga. Salen fuerzas de la benemérita para impedirles la entrada en esta población.

San Petersburgo.—Según manifiestan industriales que tratan de nafta, los perjuicios sufridos por las fábricas y explotaciones de Baku ascienden á 450 millones de francos próximamente. Calculan además que, á consecuencia de la invasión del agua en los pozos, los trabajos de extracción de Nafta quedaran interrumpidos durante ocho ó nueve meses.

Tanger.—La tribu llamada de los Angheras está luchando actualmente con los Fahs capitaneados por el Raisouli, á dos millas de Tánger; ambos combatientes estan sufriendo pérdidas de consideración.

Paris.—El ser convocado, según se ha dicho, para el día 17 de Octubre, obligará al Parlamento á aplazar la apertura de las Camaras, con motivo del viaje de Mr. Loubet á España. El serio solo para el día 30 del mismo mes, permitira, por el contrario, á las Cámaras empezar sin retraso alguno su tarea legislativa.

En el Consejo de Ministros que se celebrará la semana próxima quedaran tomados los acuerdos definitivos.

Paris.—Mr. Rouvier ha declarado en el Consejo de ministros celebrado hoy, que las negociaciones sobre el asunto de Marruecos siguen en condiciones muy satisfactorias y que todo permite creer que Francia y Alemania llegarán á ponerse de completo acuerdo.

—Ha llegado el Rey Eduardo.

Santiago.—Noticias de Corcubión señalan gran animación para las elecciones, creyéndose seguro el triunfo del candidato liberal.

—El gobernador ha enviado 22 delegados, 50 guardias civiles y varios agentes de la policía.

—El comandante del vapor Omrah, que procede de Plymouth ha declarado á las autoridades haber encontrado y recogido en alta mar á un marinero que iba sobre una jangala y que pertenece á la tripulación del bergantín español Carmen.

Dicho barco, según refiere el naufrago, ha sido asaltado el día 4 del actual por una violenta tempestad, volcándose y yéndose luego á pique con toda la tripulación, fuerte de siete hombres, de los cuales seis han perecido ahogados.

Salamanca.—Acaba de producirse un horrible pánico en la feria de ganados por haberse espantado cerca de 3.000 mulas, que huyeron desmandadas en todas las direcciones, sembrado un indescriptible terror entre feriantes y vecinos.

Los heridos ascienden á 75, entre los cuales varios con gravedad.

El boticario del arrabal y cuatro médicos practicaron las curas.

La benemérita está realizando trabajos esfuercos para conseguir se restablezca la calma.

—Un redactor del Journal ha celebrado en San Sebastián con el Presidente del Consejo de Ministros, una interesante interview, durante la cual el señor Montero Rios ha declarado, en substancia, que el gobierno español se propone adoptar contra los anarquistas medidas radicales y definitivas.

Hablando de política exterior hizo constar las excelentes relaciones que existen entre España y



las demas naciones muy especialmente con Francia.

En lo que se refiere a la cuestión marroquí, dijo el jefe del gobierno, hay completo acuerdo entre ambas potencias.

Asimismo, terminó diciendo, las fiestas que se preparan en honor de Mr. Loubet, darán aún más fuerza y cohesión a la «sentencia dialéctica» que une a españoles y franceses.

### De Teatro

#### Porque sí.

Es una obra que desarrolla en un acto Jacinto Benavente, y en ella resplandece el ingenio del autor, de ese autor moderno que copia la realidad, que conoce el gran mundo como nadie y que estudia el corazón humano con sumo acierto.

No se puede pedir nada más bonito, más acabado que Porque sí, el argumento es tan sencillo como que esta basado en que un muchacho alegre acaso demasiado, que a todas las mujeres las toma para divertirse con ellas, se encuentra con una prima cuya matrimonio están concertando con un ricacho, y al apercibirse de esto el cotarrón se opone terminantemente al enlace y sin darse cuenta, queriendo no decir nada, lo dice todo, dice a su prima que la adora.... Y cuando los padres de aquella salen para presentarla a su futuro esposo los dos primeros han concertado el matrimonio entre ellos....

¿Por qué, pregunta la madre. Porque sí, responde la enamorada prima.

Las escenas son interesantes muy movidas y subjetivas y el diálogo tan fino, como lo son todas las obras que crea Benavente, y por fin los chistes son abundantes y correctos.

Las señoras Aiverá y Nestosa, notables, as como García Ortega.

A primera hora se representó un Novio a pedir de boca en cuya obra todos los artistas trabajaron con verdadero gusto.

Para uno de estos días se anuncia la función de despedida de la compañía, y nosotros vamos a García Ortega represente La Dolores y suplicamos encarecidamente a la bella y notable actriz Matilde Moreno, que se halla en La Granja, y que el sábado estuvo en Segovia, honre al público segoviano, que tantísimos deseos tiene de aplaudirla, tomando parte en la representación de La Dolores, ó de cualquiera otra obra que elija García Ortega para despedirse de nosotros.

BREGALI

### UN RECUERDO.

Sentándose al amor de la lumbre que ardía en el hogar de la amplia cocina de aldea castellana, empezó:

—Yo no nacido muy lejos de aquí: en un país donde el día luce mas brillante, y surcan la tierra, abrasada por los ardorosos rayos, anchos ríos, en cuyas márgenes se azaban gigantescos árboles. A la sombra de alguno de ellos, regadas sus raíces por magestuosa corriente, vi la primera claridad del sol de mi patria.

Mis padres, no se quienes fueron: tal vez el calor del Dios que nos protegia, germinó algún humilde tallo, y nací.

Las plantas mansas, plantadas de gentiles palmeras; las agresivas serivas, podadas de fieros animales; aquel suelo sagrado, en cuyas entrañas se oculta incalculable tesoro, hirió mi pie, vacillante como mi voz, al balbucir la dulce lengua de mis mayores. Crecí, y crecí junto a las cabanas de barro que resguardaban mi cuerpo en la noche y durante la lluvia, torrencial, impetuosa, grande allí, como allí lo es todo.

Me hice hombre, y con ellos trabajé, rompiendo el duro suelo; y al esfuerzo de mi brazo, brotaban orizas pepitas y cristalizadas lágrimas, envueltas en carbón....

...Un día, abrasador cual ninguno; como nunca impetuoso el cauce; mas arrogantes los esbeltos troncos, corrimas vegetales del servalico templo de la libertad, sonó en nuestros oídos venenoso clamor; y tarando por doquier, por doquiera incendiando, legaron los conquistadores, los ambiciosos.... Eran muchos, poderosos: nos vencieron tras numantina pelea, y mi pueblo sucumbió....

Y aquellos vanos, silenciosos antes, ó en que solo se oía, mezcaban con los rugidos de las fieras, el murmullo de los ríos a la divinidad, sembrados quedaron de muerte y desolación; resonando en las altas copas quejidos de dolor, gritos de rabia, escapados de los pechos de los esclavizados. En murmullo del caudaloso río, recogía sus voces, y, nevando en sus aguas, tintadas de sangre, nacia del mar su tumba....

Canó un momento, obligado por el llanto que le acudía; secó sus ojos; y, después, dijo: —Soy buen....

JOMOIR.

### Causa por jurados

Señalamientos para el proximo cuatrimestre. (Continuación.)

#### Partido judicial de Segovia.

Día 5 de Diciembre.—Causa contra Catalina Ybarra y Verdugo y Escobar y Canejo Sobiechero, por corrupción de menores.

Día 6 de idem.—Causa contra Mariano Maganto Cardona por tentativa de violación.

#### (CABEZAS DE FAMILIA)

Don León Martín Remondo, Sauquillo de Cabezas; don Santiago Crespo García, Segovia; don Agapito Aguado Pedrazuela, Escarabajosa de Cabezas; don Francisco Arribas Gimeno, Ercinillas; don Lorenzo Martín Matamala, Veganzones; don Juan Martín Pozo, Abades; don Casimiro Fuentes Pedrazuela, Yanguas; don Román García Rueda, Ontoria; don Jacinto Sanz Hernanz Sotosalbos; don Eleuterio Martín Gil, Otónes; don Valentín Manso Sanz, Yanguas; don Isaac Herrero y Herrero, Aldea del Rey; don Pablo Yuste Vega, Escarabajosa de Cabezas; don Benigno Perela Cardiel, La Cuesta; don Julio Duque Berzal, Segovia; don Mariano Burgos Fernan, Cantimpalos; don Cesáreo Antón Navas, Zizueta del Monte; don Fernando Gilarranz Barroso, Bernuy de Porreros y don Mariano Garrido Fuentes, Cantimpalos.

#### (CAPACIDADES)

Don Francisco Aldama Camino, Aldea del Rey; don Celestino Sebastián Amo, Otero de Herreros; don Salvador Robledo Martín, La Cuesta; don Antonio Molina Alvarez, Segovia don Martín González Mate, Zamarramala; don Estanislao Barroso Arribas, Cabañas; don Salustiano Velasco Revenga, Collado Hermoso; don Nicolás Sanz Yague, Santiuste de Pedraza; don Juan Pablo Sanz, Escalona; don Bernabé Bermejo Garrido, Los Huertos; don Carlos Marcos Martín, Caballar; don Santiago Casado Gil, Otónes; don Tiburcio Martín Encinas, Torreiglesias; don Atanasio Cabrero Encinas, Muñoveros; don Juan Moral Allas, La Losa y don Felipe Marugan Tejedor, Juarros de Riomoros.

#### (SUPERNUMERARIOS.—CABEZAS DE FAMILIA.)

Don Luis Benito Bernabé, Segovia; don Eduardo Monedero Calle, id.; don Francisco Domínguez Díaz, id.; don Nicolás Montero Matanzas, id.

#### (CAPACIDADES)

Don Crispulo Adeva Benito, Segovia y don José Ramón Santiago Prieto, id



PRIMER ANIVERSARIO DE EL SEÑOR

### D. Eugenio Lopez Gómez

QUE FALLECIO EN ESTA CIUDAD

el día 12 de Septiembre de 1904

R. I. P.

Su desconsolada hija doña María López, hijos políticos don Francisco Galindo y D.ª Dionisia Alcalde; hermana doña María Juana López; nietos y demas parientes

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la Misa de Cabo de Año que por el finado se celebrará en la Iglesia de San Martín de esta Ciudad, mañana a las ocho y media de la misma, por lo que vivirán eternamente agradecidos.

### Seccion de noticias.

El día 8 de los corrientes, le ha sido operado a don Ramon Martín Gomez, párroco de Carbonero y arcipreste de Fuentepeña, por el habil y reputado medico titular de dicha localidad don Victor Lorente, un tumor hipomatoso del cuello, habiendose llevado a cabo el acto operatorio con feliz éxito, y encontrandose el enfermo en la actualidad en estado completamente satisfactorio.

Por estar en cama, no puede dicho respetable párroco dirigir las funciones religiosas que dieron principio en aquella localidad ayer domingo con motivo de los cultos que celebran en honor de la Virgen del Bustal, desempeñando los cargos parroquiales, los jóvenes Coadjutores don Florencio Gomez y don Gabriel Alonso, y predicando el ilustrado párroco don Fulgencio Rosa natural del citado Carbonero.

#### Suicidio

En el Mu.º se ha suicidado el joven Basilio Arraz Martin de 19 años de edad pastor de oficio cogiendose del cuello en un árbol de roble con una cuerda de cuero.

Se ignoran los móviles que le hayan impulsado a tomar tan desesperada determinación.

#### Otro suicidio

En Fresno de Cantespino se ha suicidado arrojándose al pozo de su casa el vecino de dicho pueblo Jose Sanz Delgado de 80 años de edad aprovechando la ausencia de su mujer.

Parece ser que hace algún tiempo venían vigilando por observar en el indicios de enajenación mental y al primer descuido consumo el hecho.

### Denuncia de pesca

Ha sido denunciado al Juez municipal de Yanguas, el vecino de Carbonero el Mayor León Andrés, por haberle sorprendido pescando con manga en el Río Eresma careciendo de la correspondiente licencia.

Se encuentra en Segovia nuestro muy querido amigo el Ilustrísimo señor don Eleuterio Delgado.

Ayer, y en casa de los señores de la Guardia, se celebró una animada función teatral infantil, donde los jóvenes actores trabajaron con mucho entusiasmo y recibieron grandes aplausos del público que llenaba el amplio salón donde se había provisionado un bonito escenario.

Hoy ha pasado el día en Segovia, con dirección a Sepúlveda, los señores de Cossio.

El alcalde de Valledado ha solicitado del Gobernador civil, una pareja de la Guardia civil, para mantener el orden, si fuera necesario, en los días 14 y 15 del corriente con motivo de celebrarse la función que anualmente se celebra en el mencionado pueblo.

También el alcalde de Cuéllar solicita fuerza para la fiesta que ha de celebrarse en el santuario del Henar en los días 15 al 17.

Ha pasado algunas horas en esta ciudad el competente Secretario del Ayuntamiento de San Ildefonso y muy estimado amigo nuestro, don Primo Aparicio.

### Traslado de presos

Por el Director General de prisiones, se ha dispuesto el traslado del recluso en esta carcel de partido, Felipe Rebollo Bustamante, sentenciado por esta Audiencia a la pena de 3 años 6 meses y 21 días para que estinga su pena en el presidio de Ocaña.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro estimado amigo, el ilustrado profesor de primera enseñanza en Bernuy de Porreros, don Juan Loriguillo.

### AUDIENCIA PROVINCIAL

Esta mañana se ha celebrado en esta Audiencia la vista de una causa procedente del Juzgado de Santa María de Nieva, y en la que ha defendido al procesado nuestro querido compañero de redacción don Bernardo Romero, quien ha solicitado de la Sala la absolución para su patrocinado.

### Gasa de Socorro

Ayer fué curado en este establecimiento José Pascual, de una herida en el dedo anular de la mano izquierda, que se produjo casualmente con una hoz estando segando.

Después de curado pasó a su domicilio P.aza de San Esteban 9.

Mañana interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, de siete a nueve de la noche, en la Plaza Mayor el siguiente programa:

#### Primera parte.

Cyrano, Paso doble.—Ailier.  
Enma, Polka.—Ruig.  
Fiancalles, Vals.—Wesly.

#### Segunda parte.

Original, Gavota.—Livron.  
Bohemios, Intermedio.—Vives.  
Magyar, Paso doble.—Ailier.

### KEPHALOL LLOVET

MEDICAMENTO ANTINEURALGICO

Eficaz en las neuralgias, jaquecas, dolores de cabeza, de dientes, nerviosos, etc. No contiene antipirina ni sales de opio.

250 pesetas caja

FARMACIA DE LLOVET, SEGOVIA

### Conferencia telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid 5 tarde.

#### El ministro de Hacienda

Esta mañana ha llegado de Pontevedra el ministro de Hacienda, señor Echegaray.

#### Consejo de Ministros

A las cinco se celebrará Consejo de ministros en la presidencia. El ministro de la Gobernación dará cuenta del resultado de la elección y de su proyecto de reforma de la policía en Barcelona.

#### Las elecciones

Según los datos recibidos, aunque incompletos resulta que son elegidos, 174 adictos; 74 conservadores, la ma-

yoría mauristas; 28 republicanos; 6 independientes, 3 carlistas y 2 regionalistas.

### En Madrid

El número de votos obtenidos por cada candidato, es el siguiente:

Fiscowich, 18.725.—Garay, 18.679. Zaldo, 18.376.—Maltrana, 18.012 Minuesa, 18.070.—Galvez Holguin, 17.641 Morote, 16.513.—Catalina, 16.352.—Calzada, 16.316.—Dorado, 16.082.—Rodríguez, 15.973.—Esterán, 15.014.—Muñoz Rivero, 2.137.—Iglesias, 1.873.—Vesa, 1.875.—Fister, 177.

### De Provincias

Telegrama oficial recibido esta mañana dice que ayer fué suspendida la elección en el pueblo de Villamegil (Astorga).

En Toledo se produjeron desórdenes, teniendo que intervenir la benemérita.

En Lorca hubo violenta colisión, resultando 3 heridos graves.

En Castro del Rio (Montilla) se registran 7 heridos de consideración.

En Zaragoza una manifestación republicana apedreó el domicilio del señor Castellanos.

### Paris

El Presidente Loubet asiste a las maniobras militares en Briene.

El busto encargado por la colonia española para ser ofrecido al rey como recuerdo de su viaje a Francia, se encuentra ya terminado.

—Se han enviado a Tanger dos cruceros franceses para proteger a los europeos contra los desmanes de los marroquíes.

### Los terremotos de Italia.

Noticias de Roma dan detalles de los terremotos de Calabria. El número de víctimas ascienden a cinco mil.

### Lotería

En el sorteo de hoy, han salido premiados:

Primer premio, 10.674.—Barcelona. Segundo idem; 10.379.—Burgos. Tercero idem, 3.974.—Madrid.

De los premios mayores no ha correspondido ninguno a Segovia.

### Bolsa.

Interior. . . . . 79'95  
Exterior. . . . . 90'22  
Amortizable. . . . . 00'00

### Cambios.

Paris a la vista. . . . . 30'20  
Londres a la vista. . . . . 32'95

### ÚLTIMA HORA

Madrid 6 tarde.

Los Ministros se reúnen en consejo ahora, llevando el ministro de la Gobernación el siguiente resultado de las elecciones:

Adictos, 241.—Mauristas, 97.—Villaverdistas, 12.—Romeristas, 7.—Independientes, 7.—Republicanos, 31.—Carlistas, 3.—Integristas, 2.—Regionalistas, 3.

Faltan por conocer ocho distritos. FABRA.

### Estación meteorológica de Segovia

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 11 de Septiembre de 1905.

A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido a 0º. . . . . 679'58  
Temperatura del aire. . . . . 18'0  
Id. maxima al sol del día anterior. . . . . 42'4  
Id. id. a la sombra. . . . . 30'2  
Id. minima noche última. . . . . 13'0  
Id. id. a cielo descubierto. . . . . 11'1  
Viento, dirección. . . . . N E  
Fuerza aproximada. . . . . Calma  
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas. . . . .  
Estado del cielo. . . . . Despejado.



# Informacion mercantil

**Segovia.**  
Trigo—En paneras se han vendido a 54 reales fanega.  
La cebada se ha vendido a 42 reales fanega.

**Valladolid.**  
**Almacenes del Canal.**—La entrada ha sido de 600 fanegas de trigo a 45'50 y 46 reales.  
**Almacenes del Arco de Ladrillo.**—Han entrado 200 fanegas de trigo a 46 a 46'50 reales.  
Centeno 100 id. a 33 id.  
Cebada a 20, a 26 id.

CORRESPONSAL.

**Salamanca.**  
En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo a 44'50 reales las 94 libras.  
En Tejaros entraron 160 fanegas y 200 en Chamberí.

En ambos mercados se cotizó de 44 a 45 reales las 94 libras.

EL CORRESPONSAL

**Barcelona.**  
Continúa el mercado paralizado completamente. No se hacen operaciones.

EL CORRESPONSAL.

**Nava del Rey.**  
Trigo a 46 reales las 94 libras.  
Cebada a 27 id.  
Centeno a 32 id.  
Mercado sostenido.

EL CORRESPONSAL

Rioseco

Las entradas de hoy fueron de 300 fanegas de trigo al detall a 45 reales las 94 libras.  
Tendencia floja.

EL CORRESPONSAL.

Santa Maria de Nieva.

Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguientes:  
Trigo a 57 reales fanega.

Centeno a 38.  
Cebada a 35.  
Algarrobas a 40.  
Avena a 18.  
Garbanzos superiores a 200 reales fanega  
Regulares a 100.  
Medianos a 80.  
Precios sostenidos.

EL CORRESPONSAL

**Cuellar.**  
Los precios que han regido son los siguientes:  
Trigo a 56 reales fanega  
Centeno a 45  
Cebada a 38.  
Patatas a 7 reales arroba.  
Avena a 27.  
Yeros a 29.

CORRESPONSAL

Taragano

Tiempo buen. Empezó la recolección.  
Trigo a 45 reales fanega.  
Centeno a 46.  
Cebada a 28.  
Algarrobas a 38.  
Vino a 10 reales cántara.

EL CORRESPONSAL

Arévalo.

En el mercado de hoy entraron 95 fanegas de trigo a 45'50 reales las 94 libras.  
Centeno a 32 reales fanega.  
Cebada a 28'00  
Algarrobas a 34.  
Tendencia sostenida.

EL CORRESPONSAL

**Villafada (Zamora)**  
La entrada de grano fué de 198 fanegas.  
He aquí los precios que rigen:  
Trigo a 53 reales fanega.  
Centeno a 48.  
Cebada a 36.  
Algarrobas a 51.

CORRESPONSAL

Medina del Campo.

La entrada en este mercado ha sido de 400 fanegas de trigo se cedieron a y 47 reales las 94 libras  
Centeno 32  
Cebada a 26.  
Algarrobas a 33 id.  
Tendencia firme.

CORRESPONSAL.

Petaluel.

La entrada de trigo en el mercado de hoy ha sido, 120 fanegas cedidas a 45 reales  
Centeno a 31  
Cebada a 27  
Yeros a 33  
Avena a 20  
Los campos buenos.

CORRESPONSAL.

## SECCION DE ANUNCIOS

### ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrogálico cura el 98 por 100 de los enfisemas del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura al dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Véanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fabrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

# Imprenta de El Defensor

## DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

### PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA.

En esta Imprenta establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.  
Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.  
Anuncios y comunicados a precios convencionales.  
No se devuelven los originales.  
La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera.  
Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.

SASTRERIA MADRILEÑA

CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29. SEGOVIA

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.  
Buén corte y economía.  
Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo 29. Segovia

LA FUENCISLA—FABRICA DE JABON

## DE GASPAR CABRERO

Plaza de San Clemente, número 1.—Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva esta fábrica, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que a continuación se expresan  
Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.  
Jabón moreno para ropas de color, 0'90 idem.  
Jabón de espuma, sin aroma, para suavizar el cutis.  
Jabón de coco, id. id. desinfectante.  
Jabón de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.  
Jabón claro para la ropa a 25 céntimos botella, sin casco.  
Jabón id. especial para pisos de madera a 30 céntimos id. id.  
Jabón de coco para pisos de baldosa y ladrillo.  
Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para las lavanderas de chical. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.  
Se sirve a domicilio.—Espacho: Juan Bravo 62 y 64,

ADRIÁN RAMIREZ

—X—

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 3.

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIÁN RAMIREZ.